

---

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Nantes, le 5 juillet 2024

# **La Région des Pays de la Loire innove pour la transition durable de l'économie touristique**

## **Lancement de deux projets innovants**

**Dans le cadre de l'Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI) « Plateforme d'appui à l'innovation et à l'expérimentation » impulsé par Atout France, la Région et Solutions&co, l'agence de développement économique des Pays de la Loire, lancent deux expérimentations : une sur l'économie d'eau sur la préservation de la ressource en eau dans la gestion des piscines de campings et un nouveau service de transport de vélos.**

La construction du tourisme de demain est une des priorités de Schéma Régional de Développement du Tourisme et des Loisirs 2022-2028. La Région des Pays de la Loire s'engage pour limiter les impacts environnementaux des activités touristiques en portant des enjeux de transition durable. Solutions&co est lauréate de l'AMI innovation et expérimentation touristique pour développer des solutions innovantes.

### **Préserver la ressource en eau dans la gestion des piscines de campings**

72% des 657 campings situés en Pays de la Loire sont équipés de piscines. Facteurs d'attractivité, les complexes aquatiques sont aussi sources de grosses consommations en eau. Pour respecter les normes d'hygiène fixées par l'ARS, les Fédérations régionale et vendéenne de l'hôtellerie de plein air, ont engagé un projet expérimental visant à économiser la ressource en eau dans la gestion des piscines en diminuant les volumes utilisés dans le rinçage des filtres.

En collaboration avec la start-up Aquatech Innovation, la solution « Aquapool » sera expérimentée dans des campings pilotes en Pays de la Loire. Cette innovation consiste à récupérer les eaux de rinçage des filtres des piscines, les traiter et en réinjecter 80% dans les bassins (1200 à 5000 m<sup>3</sup> d'économie d'eau par camping selon sa taille sur l'année). Ce projet est mené avec le soutien de l'Agence de l'eau des Pays de la Loire avec le concours de l'Agence régionale de santé.

### **Favoriser les mobilités douces avec un nouveau service de transport facilitant le transport des vélos pour les voyageurs en itinérance**

La Région des Pays de la Loire est engagée, depuis de nombreuses années, pour le développement des mobilités douces et du tourisme à vélo. Avec 3400 km d'itinéraires cyclables, la Région est traversée par de nombreuses véloroutes. Ce maillage d'itinéraires favorise le voyage à vélo en itinérance sur des trajets en aller simple. Pour répondre à la problématique du rapatriement des vélos au point de départ, la Région et Solutions&co expérimentent un nouveau service de transports en collaboration avec la start-up Colisport et des magasins de vélo. Ce service innovant permet de déposer son vélo dans un point de dépôt pour qu'il soit transporté à l'endroit souhaité (lieu de séjour, retour domicile, etc.).